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Punto n. 8 all’ordine del giorno:  

Piano di dimensionamento scolastico e dell’offerta formativa del Comune di Santa 

Teresa di Gallura – A.S. 2024/2025: Conferma atto di indirizzo della deliberazione della Giunta 

n. 178 del 20/10/2023.  

 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

All’ottavo punto all’ordine del giorno abbiamo la ratifica della delibera di Giunta numero 178 del 

20 ottobre 2023, riguardante il Piano di dimensionamento scolastico. Con deliberazione di Giunta 

numero 158 del 26 settembre 2023 si è stabilito di richiedere che, nell'ambito del Piano di 

dimensionamento della rete scolastica e dell'offerta formativa 2024-2025, l'Istituto di Istruzione 

Superiore Gian Adolfo Solinas, quale plesso dell'Istituto Falcone-Borsellino di Palau, venga 

confermato come Istituto Tecnico Settore Economico, Indirizzo Turismo, così come assegnato nel 

Piano di dimensionamento scolastico per l'anno 2022-2023, nonostante in questo momento sia 

silente.  

Con deliberazione di Giunta numero 178, del 20 ottobre 2023, viene stabilito che è volontà 

dell'Amministrazione Comunale richiedere che l'Istituto secondario di secondo grado Solinas, con 

indirizzo tecnico, sia amministrato dall'Istituto Don Gavino Pes di Tempio Pausania a decorrere 

dall'anno scolastico 2024-2025. Diciamo che le motivazioni che fondano la richiesta dell'accorpamento 

con Tempio, che risulta essere più distante di Palau, sono abbastanza chiare a chi conosce le 

vicissitudini del nostro Istituto che, dal momento in cui è stato smantellato il globale, vi è stata una 

successione di eventi che ne hanno segnato il declino fino a farlo diventare silente. Inoltre da due anni 

vi è il tentativo del dirigente di Palau di trasferire l'indirizzo Tecnico Turistico da Santa Teresa a Palau, 

dunque il tentativo di chiudere un punto di erogazione scolastica aperto da quarant’anni deve essere 

assolutamente bloccato. L'intesa con la dirigente del Pes, pronta ad investire energie per ottenere 

l'istituzione della classe prima anche con un numero ridotto di alunni, ci sarà assolutamente. Infatti 

l'istituzione delle classi dipende dall'Ufficio scolastico provinciale, ma dipende tanto anche dal 

dirigente che, con le dovute motivazioni, insiste per ottenere la formazione in deroga. Con questa 

delibera il Consiglio voglia dare forza alla decisione della Giunta, forse ultimo disperato tentativo per 

salvare questa scuola così importante per il nostro territorio. Ci sono interventi? 

 

CONSIGLIERE SARDO 

Sì. Il nostro voto è favorevole. Non capiamo quest’astio verso il dirigente, magari ce lo puoi 

spiegare cosa è successo. Si evince proprio da come è scritta la delibera e da quello che hai detto 

anche si vede proprio. 

 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
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Te lo spiego subito. Questo dirigente è stato dirigente dell’Istituto Comprensivo, dunque io lo 

conosco benissimo, c'era un ottimo rapporto, facevo parte del suo staff e addirittura ha avuto la 

nomina di Vicepreside, dunque c'era un ottimo rapporto però, quando poi gli è stato dato anche 

l'Istituto secondario di secondo grado diciamo che non c'è stata la cura dovuta a quell'istituto, perché 

purtroppo lo sappiamo che da quando è stato smantellato il globale quest’istituto ha bisogno di cure. 

Facciamo tutti un mea culpa, gli insegnanti spesso magari venivano da zone lontane e dunque magari 

non c'era la passione dovuta, i Dirigenti che avevano poco interesse a curare l'Istituto, le 

Amministrazioni che, impegnate in cose molto più importanti oppure cose ancora più impegnative, 

molto probabilmente non pensavano che si dovesse arrivare a chiudere un istituto. Dunque magari 

qualcuno ha cercato di mettere in atto qualche sistema, come ad esempio è stato fatto da voi, che 

avevate dato un bonus agli studenti incentivandoli ad iscriversi, cioè tentativi assolutamente accettabili 

quando una scuola sta chiudendo, si tenta qualsiasi strada, però evidentemente non sono stati 

sufficienti, non è stato fatto il giusto orientamento verso quest’istituto, che è un istituto valido come tutti 

quelli limitrofi, cioè oramai gli istituti secondari di secondo grado sono tutti allo stesso livello, diciamo. 

Mi permetto di dire da insegnante, oramai è sempre più scadente il livello, però diciamo che sono tutti 

allo stesso livello e dunque io non voglio azzardare conclusioni perché sono in Consiglio Comunale, 

dunque devo un po’ dosare le parole, però sappiamo che un istituto qui vicino, chiaramente lo sapete, 

tanti studenti da Santa Teresa vanno a Palau, dunque meno studenti vanno a Palau meno classi si 

istituiscono a Palau. Poi, da quando questo istituto è stato trasformato da professionale a tecnico, 

sicuramente è più di pregio perché in Gallura ne abbiamo due, uno qui e uno ad Olbia, e dunque è 

molto appetibile. Siccome a Palau è in sofferenza sia il settore ragioneria sia il settore geometri, è 

stato istituito il settore informatico, che è quello che invece sta andando forte.  

Dunque molto probabilmente il dirigente di Palau ha pensato: “Visto che io sono dirigente anche 

di questo istituto, senza neanche avere la cortesia di fare una telefonata al Sindaco, con il quale c'era 

un buon rapporto, e dirgli: - Guarda che mi è venuto in mente di prendere il tuo istituto, che ha 

quarant’anni di vita e portarmelo a casa mia”. Non ha fatto neanche questo. Dunque, ecco il mio astio, 

se vogliamo usare questo termine un po’ forte, perché tu non vieni a casa mia e ti porti via un istituto 

senza per lo meno condividere quest’idea con me, perché il territorio è mio, la scuola va 

salvaguardata, questa è una scuola che ha dato il diploma a tantissimi studenti che molto 

probabilmente viaggiando non avrebbero avuto la possibilità di diplomarsi e ha dato l'opportunità a 

tanti studenti di diplomarsi, che poi hanno avuto anche l'opportunità di frequentare università 

importanti e poi si sono realizzati nella vita. Dunque io questo istituto lo voglio, come dire, difendere 

con le unghie e con i denti e questo è il mio ultimo tentativo, perché la dirigente del Pes è la dirigente 

che avevamo qui al comprensivo lo scorso anno, alla quale io ho chiesto aiuto. Ho chiesto aiuto per 

poter formare una classe con pochi studenti, perché purtroppo noi non avremo mai la possibilità di 

formare una classe di venti/ venticinque studenti come le linee guida ti indicano, dunque per forza le 

nostre classi devono essere formate in deroga.  
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Due anni fa abbiamo avuto l'iscrizione di dieci studenti, di cui uno con la 104, e purtroppo 

l'Ufficio scolastico provinciale non ci ha dato la classe. Ma perché non ce l'ha data? Perché non c'è 

stata. Perché il Sindaco arriva fino a un certo punto, poi ci deve essere la spinta del Dirigente che dà 

delle motivazioni didattiche per poter aprire una classe e infatti al Pes è stata aperta una classe di 

dieci alunni. Perché? Perché la Dirigente aveva la volontà di farla.  

Invece, mentre c'era l'iscrizione di questi dieci alunni, la segreteria di Palau continuava a 

chiamare alle famiglie dicendo loro di iscrivere i bambini a Palau perché la classe a Santa Teresa non 

si sarebbe formata e avrebbero rischiato di rimanere a casa, cioè anche cose indicibili, perché lo 

sappiamo che è la scuola dell'obbligo dunque tu una collocazione a un alunno la devi trovare.  

Ecco, questa è un po’ la sintesi di tutto quello che è successo. Va bene, allora passiamo alla 

votazione. Chi è favorevole?  

Procediamo, per alzata di mano, alla votazione dell’ordine del giorno.  

Favorevoli: 13.  

Contrari: nessuno.  

Astenuti: nessuno.  

Procediamo, per alzata di mano, alla votazione per l’immediata eseguibilità.  

Favorevoli: 13.  

Contrari: nessuno.  

Astenuti: nessuno.  

 

Il Consiglio Comunale approva all’unanimità il punto n. 8 all'ordine del giorno e la sua 

immediata eseguibilità.  

 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

Abbiamo terminato. Vi ringrazio e buona giornata.  

 

 

FINE SEDUTA: ORE 11.23. 

 


